

EXISTE ADEMÁS UNA IMPORTANTE BRECHA ENTRE EL SECTOR PÚBLICO Y PRIVADO

Pese a aumento, sueldo promedio regional no alcanzaría para cubrir gastos reales

FRANCO RIVEROS B. / Región de Coquimbo

¿En cuánto está el costo de la vida? Para responder esta pregunta es necesario analizar una serie de variables tales como el arriendo o dividendo, o los gastos básicos que podrían ser el agua, luz, gas o internet. A ello se suman los pagos de escolaridad o universidad, según corresponda, más los gastos de traslado y alimentación, por ahora, sin considerar lo que se podría calificar como un "lujito" que podría ser una salida a comer o un viaje.

En este contexto, el Índice de Precios al Consumidor (IPC), que es el indicador oficial que mide el costo de la vida, registró en julio un alza del 0,7% y a nivel interanual, se situó en un 4,6%, con un aumento levemente superior al esperado por los analistas.

En lo que va del año, además, la inflación en el país acumula un incremento del 3,1%.

INGRESO PROMEDIO REGIONAL

En ese sentido, y de acuerdo a lo informado por el INE, el ingreso medio mensual de la población ocupada en 2023 se estimó en \$678.906 para ambos sexos, lo que representa un aumento del 12,8% en relación al año anterior.

Por otro lado, respecto al ingreso mediano mensual de las personas ocupadas en 2023, el 50% de la población regional recibió \$522.516, frente a los \$450.000 de 2022, lo que representa un alza del 16,1%. Este

De acuerdo a lo informado por el Instituto Nacional de Estadísticas, el ingreso laboral promedio mensual en la Región de Coquimbo alcanzó los \$678.906 en 2023, que si bien, muestra un incremento, se ubica por debajo de la media nacional. Por lo mismo, algunos especialistas aseguran que aún quedan desafíos pendientes en esta materia.



Chile experimentó un alza inflacionaria de un máximo del 14,1%, por lo que el aumento, si bien es positivo, resulta moderado respecto al incremento en el costo de vida"

PABLO PINTO
RECTOR DE INSTITUCIONES SANTO TOMÁS

aumento fue significativo tanto para mujeres como para hombres, aunque se registró un menor incremento para las mujeres (13,2% vs 19,6%).

Al respecto, el académico Pablo Pinto, economista y rector de las ins-

tituciones Santo Tomás, sostuvo que "es importante considerar que entre 2022 y 2023, Chile experimentó un alza inflacionaria que situó su tasa interanual en un máximo del 14,1%, por lo que, en términos reales, el aumento, si bien es positivo, resulta moderado respecto al incremento en el costo de vida".

En términos comparativos, agrega, "las personas ocupadas en nuestra región perciben un 17,9% menos ingresos que el promedio del país, y estamos todavía lejos de regiones vecinas y de la macrozona norte, que registran promedios por sobre los 800 mil pesos mensuales", agregó.

En este contexto, Pinto destacó que hay un aspecto a considerar y es que, en términos del percentil 50, los ocupados en la región, quienes recibieron en 2023 un sueldo menor o igual a 522 mil pesos, se observa una diferencia de casi 10 puntos porcentuales con el país y más de 25% respecto de la Región de Antofagasta.

"Es claro, en tal sentido, que los ingresos más altos son liderados por la minería como sector de la actividad



Si bien esto es una buena noticia, no podemos ignorar que aún estamos por debajo del promedio nacional y que la brecha entre hombres y mujeres preocupa"

ORLANDO ROBLES
ACADÉMICO DE ECONOMÍA DE LA ULS

económica", recalzó.

Para Pinto, otro aspecto a considerar dice relación con la formalidad versus la informalidad. "Los datos regionales indican que las personas asalariadas del sector privado percibieron un ingreso medio de \$713.305, mientras que quienes trabajan por cuenta propia recibieron \$339.699, siendo estos últimos en su mayoría ingresos informales", acotó.

Por su parte, Orlando Robles Palacios, ingeniero comercial y académico de la Universidad de La Serena, explicó que "la Región de Coquimbo avanza, pero con desafíos pendientes (...). Si bien esto es una buena noticia, no podemos ignorar que aún estamos por debajo del promedio nacional y que la brecha salarial entre hombres y mujeres sigue siendo una realidad preocupante. Además, se observa una diferencia en el ingreso promedio entre trabajadores asalariados del sector público (\$944.633) y privado (\$713.305). La situación más preocupante se encuentra en los trabajadores por cuenta propia", complementó.

En esa línea, Robles enfatizó que en "en nuestra región, la educación marca la diferencia: quienes tienen estudios universitarios ganan significativamente más. Esto subraya la importancia de invertir en educación y capacitación para que todos tengan la oportunidad de progresar".

Por otro lado, afirmó que es necesario "apoyar a nuestros emprendedores y fortalecer el empleo en sectores clave como la agricultura, la minería y el turismo, para que Coquimbo siga creciendo y generando más oportunidades para todos", cerró.